

PDA 東海公立高等学校即興型英語ディベート交流大会 2025

一般社団法人パラメンタリーディベート人財育成協会 (PDA)

開催日時：2025年6月21日(土) 13:00-17:00

会場：オンライン (Zoom)

参加校：6校、10チーム (愛知県立岡崎高等学校、岐阜県立岐阜高等学校、
静岡県立静岡高等学校、静岡県立浜松北高等学校、
静岡県立清水東高等学校、三重県立四日市高等学校)

参加者：生徒35名、教員19名

スタッフ：PDAスタッフ、PDA認定教育ジャッジ、広島大学、国際基督教大学、日本女子大学



はじめに、PDA代表理事の中川智皓より、ディベート経験が異なる立場の人の視点から物事を考えることができるという点で仕事に活きました。今日はぜひ相手の主張を予測し、幅広い視点で考えてみてください。」とメッセージが送られました。続いて、静岡県立静岡高等学校の織田校長先生より、「ディベートを楽しみ、失敗を恐れずにたくさん英語を使ってほしい。」と英語でご挨拶をいただきました。参加校の紹介では、参加する高校生が “I’ll do my best !!!” と元気よく挨拶しました。ルールの確認では、POI (Point of Information : 相手チームに質疑応答を要求するルール) の練習が行われ、「POI!!!」と言いながら片手を頭に乘せてもう片方の手を伸ばすPOIのポーズを行いました。



織田校長先生よりご挨拶



全員で「POI!!!」

POIの練習が終わると、早速第1ラウンドの始まりです。第1ラウンドのお題は “**After-school club activities in schools should be abolished.** (学校における放課後のクラブ活動は廃止すべきである。)” でした。肯定側は、生徒・教員にとっての負担感を分析し、否定側は部活動を通じた経験や交流の重要性を強調しました。ディベートが終わると、ディベートの練習方法を共有したり、論題に絡めて各学校の部活事情を共有したりしました。対戦相手ではない学校とも、ラウン

下の間の休憩中に「お菓子のきのこの山とたけのこの里はどちらが美味しいか」というテーマについて英語で主張しすぐに POI や反論を行うなど、積極的な交流やディベートに対する熱意が見受けられました。



浜松北 VS 静岡



岡崎 B VS 四日市



清水東 B



POI !!!



エア一握手 (岐阜 A VS 清水東 A)



岡崎 A VS 岐阜 B



全体交流の様子

続く第 2 ラウンドのお題は、“**Fast fashion brings more harm than good. (ファストファッションは、利益よりも害をもたらす。)**” でした。肯定側は、ファストファッションに起因する環境問題や低賃金労働の問題を主張しました。否定側は、消費者が安く衣服を手に入れ、ファッションを楽しむことの重要性を強調しました。疑問が浮かぶとすかさず POI を行い、質疑応答をする場面も見られました。ディベートが終わると、お互いの主張や構成の良さを褒め合い、交流を通して学びを深める様子が見られました。



すかさず POI ! (静岡 VS 四日市)



浜松北 B VS 岐阜 A



清水東 A VS 岡崎 A



ジャッジ待ちの交流（清水東 A VS 岡崎 A）

そしてジャッジが高く評価した生徒6名によるエキシビションディベートが始まりました。論題は“**Single-use plastic products should be banned.**（使い捨てプラスチック製品は禁止されるべきだ。）”でした。プラスチックは環境に悪いのか否かについて、肯定側・否定側それぞれ深く分析をしました。エキシビションディベートでも POI を通して活発な議論となりました。

エキシビションディベートの準備時間中には Tazaki 財団の正木様よりスカラシップのご案内がありました。エキシビションディベートでは、オーディエンスの生徒はフローシートを用いて判定理由を考えながらディベートを観戦しました。オーディエンスの生徒に判定理由を尋ねると、反論まで踏まえた上での評価ができていました。



Tazaki 財団 正木様よりご案内



エキシビションディベート後のエア握手

【表彰】

〈エキシビジョンディベーター賞〉

- ・ PM 清水東高校 _____さん
- ・ LO 四日市高校 _____さん
- ・ MG 浜松北高校 _____さん
- ・ MO 岐阜高校 _____さん
- ・ LOR 岡崎高校 _____さん
- ・ PMR 四日市高校 _____さん



浜松北高校



エキシビジョンディベーター

〈チーム賞〉

- 1位 四日市高校
- 2位 清水東高校 Aチーム
- 3位 静岡高校 Aチーム
- 4位 岐阜高校 Aチーム
- 5位 浜松北高校 Aチーム

〈ベストディベーター賞〉 ★は2回選ばれた生徒

- ・ _____さん (静岡 A) ★
- ・ _____さん (岐阜 A) ★
- ・ _____さん (清水東 B)
- ・ _____さん (清水東 A)
- ・ _____さん (四日市高校)
- ・ _____さん (岡崎 B)
- ・ _____さん (岡崎 A)
- ・ _____さん (岐阜 B)



〈POI賞〉

- ・ _____さん (清水東 A) ★
- ・ _____さん (四日市高校) ★
- ・ _____さん (静岡 A) ★
- ・ _____さん (浜松北 B)
- ・ _____さん (岡崎 B)
- ・ _____さん (岡崎 B)
- ・ _____さん (岐阜 A)



参加者の声（アンケートより抜粋）

- ・とてもレベルの高いディベートができて、自分たちのディベートを見直すことができました。（岡崎）
- ・時間制限がある中で自分の言いたいことをできるだけ早く言うということに気をつけて考えることができました。（浜松北）
- ・他の高校と交流できて、刺激になりました（岡崎）
- ・自分のディベートスキルの未熟さを再確認することができて今後のモチベーションになりました（浜松北）
- ・他県の人との交流がなかったので貴重だった。（静岡）
- ・POIを使うととても強いなと感じたし今後使えるようにしていきたい。（清水東）
- ・チームワークが良くなった。アドバイスを次に活かしたい（浜松北）
- ・いろいろなことが学べたし楽しかったです！チームとしてはベストチーム2位になって、個人としてはベストディベーターにも選ばれることができ嬉しかったです。（清水東）
- ・他の高校とディベートできて、とても貴重な経験を経ることができたと思う。（浜松北）
- ・楽しかったです！悔しかったので英語頑張ります（岐阜）
- ・もっと英語ディベート力を向上させて、さらに上手くなれるようにしていきたいです。（静岡）
- ・私は久しぶりにこういう形でディベートをしましたが、凄いディベーターばかりで、本当にとっても楽しかったです。（清水東）
- ・当たった二つのチームのどちらともすごくレベルが高くてかっこよかったです。すごい納得する反論とか意見があって勉強になりました。（清水東）
- ・多くのことを学べて、自分の意見をより正確に、根拠を持って伝えることの重要性がよく分かったし、それをどういう風に再現すれば良いかも分かり、本当に学びの多い1日でした。普段の学校での練習だけでは得られないものが多く、とても有意義なものになりました。（浜松北）
- ・今までで1番自分らしく戦うことができて、楽しかったです。ありがとうございました！（四日市）
- ・レベルの高いディベートをたくさん聞くことが出来てとてもためになりました。（清水東）
- ・ジャッジの方が、一人一人にアドバイスをくださって、今後の練習に繋がりたいと思った。（岐阜）
- ・シンプルに楽しかった！ディベート後も楽しく対戦相手チームとお話しできて、アドバイスとももらえてよかった（岡崎）
- ・とても学びある場でした。ジャッジのコメントと相手側との交流を通して、様々なことに気づくことができました。ありがとうございました。これからも自己研鑽していきたいと思います。（岡崎）
- ・エキシビジョンディベーターに選ばれたのは今回が初めての経験だったので、全国大会でも良い成績を残せるように頑張ります！（清水東）